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Ao primeiro dia do mês de junho do ano de dois mil e dez ás 09h e 30 min, realizou-se a Ducentésima 1 

Qüinquagésima Terceira Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no Plenário do 2 

Edifício Lino Martins, Setor Bancário Sul, Quadra 02, 5º andar, em frente à sala do Conselho de Saúde do 3 

DF, com a presença, da Secretaria Executiva do CSDF Sra. Lindalva Amorim, dos conselheiros titulares: 4 

Márcio Antônio Koshaka, Maria Luzimar, Asenath Teixeira Farinasso, Flora Mendes, Déa Mara Tarbes de 5 

Carvalho, Marta Rosa e Fátima Celeste e dos servidores: Elda Pereira dos Reis de Oliveira Alves, Sandra 6 

Mendes Pinto, Josete da Costa Silva, Themis de França Gaze, Maria da Glória Fonseca e Andressa Cristina 7 

de O. Silva Cavalcante. Após verificação do quorum foi iniciada a reunião com a ordem do dia. Eleita para 8 

presidir a reunião a Conselheira Marta Rosa. Realizada a leitura da ata 252 RE e as devidas emendas. Após 9 

foi aprovada por unanimidade. Sra. Lindalva solicitou fala para esclarecimentos sobre sua ausência na 10 

organização da Conferência de Saúde Mental do DF. Pedido pelo Pleno para deixar sua fala para os 11 

informes. Decidido pelo Pleno deixar a leitura da ata 250ª RE para a próxima reunião. A) EXPOSIÇÃO 12 

TÉCNICA: não houve. B) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01. Discussão sobre a Secretaria do 13 

CSDF: infra-estrutura, equipamentos e outros. Plenário do CSDF. Conselheira Marta colocou a 14 

necessidade de discutir sobre a situação da Secretaria Executiva do CSDF. Conselheira Déa informou que 15 

existem vários problemas relacionados à ausência de servidores no CSDF em horário comercial. Colocou 16 

que a impressora que foi doada pelo Ministério da Saúde conforme informação do técnico da DITEC estava 17 

queimada devido ao mau uso. Informou que quando o técnico da DITEC veio para instalação, à caixa estava 18 

aberta e o equipamento usado. Secretária Executiva informou que devolveu a impressora ao CSDF e que 19 

quando foi ligar o equipamento na sala do CSDF, na presença das servidoras Sandra Silva e Elda Alves, o 20 

mesmo entrou em curto circuito com fumaça e cheiro forte. Dra. Déa colocou que foi sugerido pelo técnico 21 

da DITEC à instauração de Sindicância para averiguar as condições do equipamento. Conselheira Luzimar 22 

colocou que várias vezes ligaram para o CSDF e não conseguiu falar com ninguém. Citou que os Conselhos 23 

Regionais do Guará e São Sebastião precisaram falar com o CSDF e não havia ninguém na sala. Sugeriu que 24 

fosse colocada no quadro de avisos a escala dos servidores do CSDF. Informado pela Sra. Sandra que já se 25 

encontrava afixado no quadro de avisos da sala do CSDF. Conselheira Fátima informou que na Conferência 26 

de Saúde Mental do DF houve aprovação de uma moção de repúdio quanto à falta de comunicação do CSDF 27 

e os Conselhos Regionais. Conselheira Asenath colocou que também tem constatado problemas como a 28 

ausência de servidores na sala do CSDF. Enfatizou que é mais fácil falar nos celulares dos servidores do que 29 

no telefone fixo. Citou sobre a existência de um documento específico elaborado pela Secretaria Executiva 30 

ao GAB/SES – DF onde ela solicitou a realização de curso de capacitação dos servidores do CSDF sobre a 31 

atualização da língua portuguesa. Salientou que este documento foi elaborado pela Secretaria Executiva, 32 

porém não foi demandado e/ou aprovado pelo Pleno. Colocou o constrangimento que passou quando da 33 

realização de reunião com a CODEP para tratar de assuntos sobre a capacitação de conselheiros e que foi 34 

informada da existência tal documento que se encontrava em diligência interna da FEPECS-SES-DF. 35 

Informou que este documento está em stand-by na FEPECS e que oportunamente será respondido pela 36 

FEPECS – SES – DF oriundo do Gabinete da SES-DF. Secretaria Executiva realizou a leitura do referido 37 

documento para conhecimento do Plenário. Conselheira Déa colocou que é atribuição da CODEP – FEPECS 38 

– SES-DF realizar cursos de capacitação. Secretaria Executiva respondeu que não há impedimento legal de 39 

sua solicitação e que como servidora está requisitando o curso de atualização da língua portuguesa para os 40 

servidores administrativos do CSDF. Relatou que no mês passado um colega seu da UAG viajou para fazer 41 

um curso de atualização em contabilidade. Conselheira Déa nesse momento, perguntou a Lindalva se ela 42 

queria viajar, a mesma respondeu que não, e que o curso que pediu foi em Brasília. Sugerido pela 43 

conselheira Déa que acesse o site da Escola de Governo para ver a disponibilidade de curso neste assunto. 44 

Encerrado o assunto a Secretária Executiva manifestou seu repudio quanto à forma da condução na última 45 

reunião do CSDF onde os Conselheiros do DF solicitaram a saída dos servidores do CSDF para discussão do 46 

assunto “Secretaria do CSDF”. Conselheira Déa colocou que esta solicitação foi para decidir ou não à 47 

realização da presente reunião, pois deveriam estar presentes todos os servidores do CSDF. Conselheira 48 

Marta colocou que foi solicitação dela a realização desta reunião e que ainda tem conselheiros que gostariam 49 

de falar. Conselheiro Márcio colocou da necessidade de focar a capacitação do CSDF. Colocou que já havia 50 

solicitado o quadro de servidores do CSDF. Secretaria Executiva colocou que se sente cobrada pelos 51 
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conselheiros e que a Secretaria de Saúde do DF não oferece as mínimas condições de trabalho à equipe. 52 

Conselheira Marta e Fátima Celeste  propuseram ao Pleno que saia um documento ao Secretário de Saúde 53 

relatando as atuais condições do CSDF e cobrando soluções do gestor da SES-DF. Conselheira Fátima 54 

colocou que na última reunião informou ao Secretário de Saúde as condições do CSDF, referindo-se ao local 55 

de instalação e equipamentos. Senhora Josete colocou que relacionado à Conferência de Saúde Mental do 56 

DF a demanda da secretaria do CSDF vem das decisões do Plenário. Relacionado ao curso de capacitação 57 

em questão informou aos conselheiros que esta atribuição de longo tempo é da CODEP-Fepecs. Que há 58 

necessidade de se definir uma posição sobre o assunto. Relacionado aos equipamentos doados pelo 59 

Ministério da Saúde (computador, impressora) e pela SES-DF (notebook,máquina fotográfica/filmadora) 60 

informou que a Secretaria Executiva levou os equipamentos para sua residência. A Secretaria Executiva Sra. 61 

Lindalva iniciou a devolução dos equipamentos quando foi solicitado pela Sra. Sandra Pinto por telefone, 62 

pelo livro de relatórios e pessoalmente. A devolução deu-se por etapas. Primeiro o note book na realização 63 

da Conferência de Saúde mental do DF, pois a Conselheira Maria Martins iria utilizá-lo no evento.  Em 64 

seguida devolveu a impressora que foi constatada pelo técnico da DITEC que se encontrava queimada. 65 

Posteriormente os aparelhos: monitor, CPU, máquina fotográfica e filmadora foram devolvidas. A Secretária 66 

Executiva finalizou informando que todos os equipamentos já estão guardados na sala do CSDF e que 67 

deverão ser plaquetados. Secretaria Executiva informou que solicitou o emplacamento dos equipamentos o 68 

que nunca aconteceu e que levou os mesmos para sua residência, pois estava sob sua responsabilidade e 69 

carga patrimonial e que ficaria mais bem guardado em sua casa. Senhora Josete enfatizou que mesmo os 70 

equipamentos estando plaquetados deverão ser registrados em livro de relatório a saída de qualquer 71 

equipamento do CSDF para ser usado pelo CSDF. Senhora Josete informou que o primeiro registro da 72 

retirada dos equipamentos do CSDF foi feito pela Senhora Sandra no livro de relatórios do CSDF. Secretária 73 

Executiva respondeu que a responsabilidade do patrimônio é dela, informou que em  relação  a Conferência 74 

de Saúde Mental do DF, que ela recorda muito bem quando o Dr. Ricardo, Coordenador de Saúde Mental do 75 

DF, esteve no Plenário do CSDF na realização de reunião ordinária solicitando somente a aprovação da 76 

referida  Conferência. Informou ainda, que todo processo necessário para a realização da Conferência estava 77 

pronto (alimentação, local, divulgação) e precisava somente da aprovação do Pleno. Secretaria Executiva 78 

informou que esteve ausente na organização do evento, em razão da convocação para participar do Tribunal 79 

de Júri é que esta função é tão importante quanto o papel de conselheiro, e é considerado de alta relevância 80 

pública e que só é possível ser jurada quem tem conduta ilibada, pois o Tribunal investiga a vida do jurado. 81 

Apresentou a convocação e o certificado de participação. Conselheira Marta colocou que os conselheiros do 82 

DF decidiram da realização desta reunião para que de forma amigável fossem resolvidos os problemas 83 

internos do CSDF. Sra. Elda falou que já foi conselheira do DF e que constata que o CSDF não existe mais 84 

no pleno sentido de atuação do controle social e salientou as dificuldades que a Secretaria sofre no dia-dia. 85 

Colocou que a partir de hoje não levará mais documentos ao GAB/SES – DF em seu próprio carro. 86 

Conselheira Déa colocou que falta essencialmente a institucionalização do cargo de Secretária Executiva e 87 

que a atual Secretaria Executiva não tem perfil para o cargo. Salientou que os equipamentos não podem ser 88 

apossados por ela. Informou que a futura sede do CSDF está sendo providenciada pela gestão da SES-DF a 89 

qual já foi licitado. Colocou que enquanto Secretaria Executiva a mesma não pode assinar pelo cargo, e sim 90 

pela deliberação do Pleno. Senhora Secretária Executiva colocou que o cargo de Secretária Executiva do 91 

CSDF foi confiado a ela por decisão do gestor da SES-DF e que nestes três anos foi um desafio. Informou 92 

que sua formação é de contadora, e que se a Conselheira Déa quisesse o cargo poderia solicitar ao Secretário 93 

de Saúde, pois o cargo é de livre nomeação e exoneração. Disse ainda que a Conselheira Déa só comparece 94 

as reuniões do CSDF quando o tema é de seu interesse. Conselheira Déa colocou que esta situação que está 95 

sendo colocada, deve ser pensada e que deverá haver mudanças de postura como “eu profissional” de “eu 96 

como pessoa”. Deverá haver mudanças de conduta de todos em cima dos erros apontados. Deverá haver 97 

compromisso e cobertura de servidores em todos os horários de funcionamento da sala. Secretária Executiva 98 

informou que colocará seu cargo a disposição do Secretário de Saúde, e que nunca houve reclamação do 99 

mesmo sobre sua atuação. Conselheira Flora colocou que sempre teve vontade de participar do CSDF e que 100 

ficou muito decepcionado com o Colegiado. Salientou que existe uma omissão dos papéis dos Conselheiros 101 

no cumprimento de suas atribuições. Colocou que tem capacidade de render mais, porém encontra-se 102 
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desanimada e que está pensando sair do CSDF. A Conselheira quer saber qual a importância dada ao CSDF 103 

pela SES, pois parecem que o CSDF não tem serventia nenhuma, dado as péssimas condições de trabalho                      104 

que lhe são oferecidas. Senhora Glória informou que se sente uma “cigana”, e disse que o CSDF já ficou 105 

muitos meses sem recursos necessários para seu funcionamento e que até hoje ainda não dispõe das 106 

condições ideais para seu funcionamento. Conselheira Fátima colocou que também está desanimada com o 107 

CSDF. Sugeriu e afirmou a necessidade de elaborar documento para o Secretario de Saúde do DF para que 108 

tenha soluções imediatas quanto ao problema do CSDF. Conselheira Déa solicitou que se faça um 109 

levantamento de estudo nas pautas anteriores do CSDF, para se levantar os assuntos deliberados sobre as 110 

Políticas Públicas de Saúde do DF. Secretária Executiva informou que vários documentos são enviados das 111 

próprias residências dos servidores devido à internet do Edifício Lino Martins não funcionar. Conselheira 112 

Asenath questionou sobre a carga horária dos servidores do CSDF. Informado individualmente pelos 113 

servidores suas respectivas cargas horárias. Conselheira Luzimar informou sobre a falta de material e 114 

equipamentos existentes nos hospitais, bem como o controle da escala dos médicos durante o final de 115 

semana. É necessário ter uma política de recuperação de pessoas alcoólatras gerando parcerias. Convidou a 116 

todos os presentes para conhecer a Casa de Misericórdia em Luziânia, que tem sido um exemplo. 117 

Conselheira Déa informou ao Pleno o andamento do processo de contratação da O.S. para fazer a gestão das 118 

UPAS que será a Cruz Vermelha de Petrópolis. Informou também sobre o preparo dos gestores das regionais 119 

de saúde para o processo de descentralização dos recursos em saúde da SES – DF e já esta ocorrendo curso 120 

sobre o assunto e os gestores estão participando. Conselheira Marta solicitou a elaboração de um documento 121 

pautando as dificuldades do CSDF e que seja encaminhado ao Secretário de Saúde do DF com a máxima 122 

urgência. Conselheira Déa e Asenath propuseram reunião interna da Secretaria Executiva com os servidores 123 

do CSDF para que haja uma melhoria na condução dos trabalhos internos. Aprovado por todos. C) DOS 124 

COMUNICADOS: 1) Do Presidente: não houve. 2) Da Assessoria Técnica do CSDF: 1) Informou que o 125 

CNS divulgou no site que foi publicada no dia 25/05/2010, no Diário Oficial da União (DOU), o Decreto 126 

Presidencial que autoriza e convocação para a realização da I Conferência Mundial sobre Desenvolvimento 127 

de Sistemas Universais de Seguridade Social, a ser realizada no Brasil, pelo Ministério da Saúde, Ministério 128 

da Previdência Social e Ministério do Desenvolvimento Social e Combate à Fome e Ministério do Trabalho 129 

e Emprego, de 1º a 5 de dezembro de 2010. Será no Centro de Convenções Ulysses Guimarães, em Brasília 130 

(DF). Destacou que Brasília será palco de uma das maiores e mais ousadas Conferências Mundiais, e que 131 

prevê a participação de painelistas dos cinco continentes. 2) Informou que foi divulgado na página da 132 

internet a realização da Oficina de Inclusão Digital dia 22 de junho de 2010 no Grande Auditório do HBDF. 133 

3) Feito inscrições conselheira Flora e Maria Luzimar para o seminário de Auditoria da SES-DF, dia 134 

16/06/2010. 4) Encaminhado ofício circular aos conselhos regionais, informando da realização da Oficina de 135 

Inclusão Digital. 5) Recebido oficina circular nº 034/10 – SGEP, disponibilizando edições 4-5 e 06 do painel 136 

de indicadores do SUS para serem distribuídos nos conselhos do DF e regionais. Informado que a edição do 137 

CSDF ficará na biblioteca do CSDF para consulta. 3) Dos Conselheiros: não houve  D) DISTRIBUIÇÃO: 138 

não houve. Não havendo nada mais a tratar, para constar, eu, Andressa Cristina de Oliveira Silva 139 

Cavalcante, secretária ad hoc, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a 140 

reunião ás 12horas e 45 minutos. 141 


